

cantal
uvergne



Disponible
en version
PDF

www.cantal.fr

c

N° 115

Juin 2020

cantal avenir

**LE COUPLE DÉPARTEMENT - RÉGION
FORT POUR PROTÉGER LES CANTALIENS**



Quand l'art rejoint l'ouvrage Barrage de St-Etienne Cantalès



Vu d'artiste de la voute « étoilée » du barrage de St-Etienne-Cantalès

Le barrage de St-Etienne-Cantalès va bénéficier d'un ambitieux projet de mise en valeur artistique.

Le 31 janvier dernier, **Bruno Faure**, Président du Conseil départemental du Cantal et **Eric Ladegaillerie**, Directeur d'EDF Hydro Lot-Truyère, signaient une nouvelle **convention de partenariat pour 2020-2022**. Objectif : identifier et soutenir les initiatives locales de valorisation touristique des nombreux lacs de barrage du Cantal.

Parmi les projets soutenus, la **mise en valeur artistique du barrage de Saint-Etienne-Cantalès et de sa voute**, pilotée par la **Communauté de Communes de la Châtaigneraie cantalienne**.

Intitulé « **ASTER** », l'œuvre de l'artiste plasticienne **Delphine Gigoux-Martin**, a été choisie dans le cadre d'une commande publique lancée en 2019 par le **Ministère de la Culture**.

EDF, concessionnaire du barrage, accompagne l'artiste dans la réalisation de ses travaux et le projet est également soutenu par l'Etat (**DRAC**), les **Communes de Laroquebrou, Saint-Etienne-Cantalès, Saint-Gérons** et des **entreprises privées**.

Des étoiles plein les yeux !

300 étoiles en céramique émaillée, moulées sur de véritables étoiles de mer, seront **fixées sur la « coquille » ou la voute du barrage**. Les plus grandes en émail photoluminescent restitueront la nuit la lumière absorbée le jour, les autres en émail platine scintilleront en plein jour recréant l'effet de l'eau-miroir. Elles brilleront et dessineront des constellations, reproduisant un ciel en perpétuel changement.

Base d'appui de la Résistance, le barrage reflétera aussi le même ciel

que celui que l'on pouvait voir le 8 mai 1945, jour de la Libération, au-dessus de l'ouvrage et du Cap de Bonne Espérance ! La nuit, le barrage deviendra un **immense cinéma en plein air** avec des dessins d'animaux vidéo-projetés, bestiaire imaginé par l'homme à partir des constellations d'étoiles. **Les sentiers existants et les belvédères** serviront de **points privilégiés pour ce spectacle**.

Compte-tenu de son impact en termes d'animation culturelle et touristique, le **Conseil départemental** du Cantal a décidé de soutenir ce projet à hauteur de **25.000 €** lors de sa séance du 24 avril dernier.



A l'Hôtel du Département, l'artiste Delphine Gigoux-Martin présente son projet aux partenaires